

Wetterauer MusikSommerAkademie

FESTI

10 JAHRE

VOKAL.de



4. – 7. Mai 2016



SANKT LIOBA SCHULE  
STAATLICH ANERKANNTES GYMNASIUM  
IN TRÄGERSCHAFT DES BISTUMS MAINZ

Bad Nauheim

*Künstlerische Leitung:*  
**Thomas Bailly**

[www.festivokal.de](http://www.festivokal.de)

**John Rutter**  
**Robert Sund**  
**Thomas Gabriel**  
**Hermia Schlichtmann**  
**Carsten Gerlitz**  
**John Vaida**  
**Russ Weaver**  
**Perry Orfanella**  
**Mark Opeskin**  
**Axel Pfeiffer**  
**Ernie Rhein**  
**Jean Kleeb**  
**Monika Bayer**  
**Honey Twins**  
**Paul Braica**  
**Cristian Braica**  
**Martin Schnur**  
**Alexander von Edlinger**

Für Chorsänger, Chorleiter, Chöre,  
Dirigenten, Schulmusiker,  
Musikpädagogen,  
Musikinteressierte,  
Studenten und Schüler.



FESTIVOKAL.de Wetterauer MusikSommerAkademie

## JAZZ in der Schule Swing – Big Band – Jazz

Russ Weaver, Saxophone, Perry Orfanella, Bass  
Thomas Bailly, Piano

„Musica, die ganz lieblich Kunst, ist ehrenwert zu halten“, wie Johannes Jeep schon vor langer Zeit erkannt hat. Musizieren und vor allem das harmonische miteinander Musizieren ist sicherlich eine der wunderbarsten Gaben der Menschen. Diese Gabe zu erkennen, zu fördern und zu erhalten ist auch die Aufgabe einer Schule.

Die Singbergschule Wölfersheim trägt seit 2005 den vom Hessischen Kultusministerium verliehenen Titel „Schule mit Schwerpunkt Musik“. Dabei müssen vom Kultusministerium genau festgelegte Anforderungen an die musikalische Arbeit einer Schule erfüllt werden. Diese Ansprüche erfüllt die Singbergschule Wölfersheim seit Jahren mit Bravour.

Insgesamt sind weit über 200 Schülerinnen und Schüler der Singbergschule an musikalischen Projekten der Schule beteiligt. Das entspricht einer stolzen Teilnahme von mehr als 20%. Dieses Engagement macht den Fachbereich Musik, neben dem Fachbereich Sport zu einem der wichtigsten Bereiche unserer Schule.

Bei der Vielzahl der Veranstaltungen, die der Fachbereich Musik gestaltet und mitgestaltet, muss man sich sicherlich keine großen Gedanken um die Zukunft der Musik an der Singbergschule Wölfersheim machen.

Christoph Scholz,  
Musikkoordinator



## JAZZ in der Grundschule Swing – Big Band – Jazz

Russ Weaver, Saxophone, Perry Orfanella, Bass  
Thomas Bailly, Piano

Der Musikunterricht der Degerfeldschule stützt sich auf die einzelnen Kompetenzbereiche Musik hören, machen, umsetzen und Musikkultur erschließen. Neben dem regulären Musikunterricht haben die Schüler die Möglichkeit sich an einem der beiden Schulchöre zu beteiligen. Außerdem wird mittlerweile in fünf Klassen Blockflöte als Klassenmusizieren durchgeführt. Dieses Angebot soll weiter ausgebaut werden. Zudem gehört das Tanzen als Teil der „Bewegten Schule“ zu den festen Bestandteilen in den Klassen.

Im Ganztagsprogramm der Schule werden in Kooperation mit der ansässigen Musikschule und diversen Vereinen die AG „Kinderband“, die AG „Hip-Hop“ und eine „Breakdance“-AG angeboten.

Zu den regelmäßigen Veranstaltungen gehören die Treffen aller Schüler vor den Ferien, die musikalisch gestaltet werden. Oft wird getanzt und musiziert. Zudem singen alle Kinder gemeinsam einige Lieder. Die Arbeitsgemeinschaften Kinderband, Hip-Hop und Breakdance stellen meist zum Halbjahreswechsel ihre Ergebnisse vor.

In unregelmäßigen Abständen finden Theatervorstellungen der Schultheater-AG statt, in deren Rahmen die Schulchöre ein kleines Konzertprogramm auf der Bühne der „Alten Turnhalle“ in Butzbach präsentieren.

Im Schuljahr 2015/2016 hat die Klasse 2a am Projekt „Response“ teilgenommen. Als Abschluss wurden im März 2016 zwei Vorstellungen in der Schule durchgeführt, bevor dann der Auftritt der Klasse im Mozartsaal der Alten Oper in Frankfurt auf dem Programm stand.

Leitungsteam Musik:  
Petra Matz-Schumann, Katrin Dippe-Bochinski



Donnerstag, 12. Mai 2016

14.00 – 16.30 Uhr

Nieder-Ohmen  
17.00 Uhr Abschlusskonzert

## JAZZ in der Grundschule Swing – Big Band – Jazz

Russ Weaver, Saxophone, Perry Orfanella, Bass  
Thomas Bailly, Piano

Lernen mit und durch Musik

Aktive Musikgestaltung an der Grundschule Kunterbunt

Musik findet immer statt. Sie gehört zum täglichen und z.T. stündlichen Arbeitsfeld unserer Kinder. An unserer Grundschule fließen musikalische Aktivitäten von Beginn an auch fächerverbindend in den Unterricht ein.

Mit Beginn der Schulzeit wird der Unterricht durch Spiel- und Bewegungslieder, rhythmische Fingerspiellieder, Partnerklatschspiele, Kreisspiellieder, Tanzlieder, einfache Kanons uvm. bereichert. Wir musizieren, komponieren, vertonen Gedichte und Texte, gehen praktisch mit Rhythmusinstrumenten um, setzen das darstellende Spiel ein, tanzen, singen...

Musik schafft den Zugang zueinander - von Kind zu Kind, im Team und in der Gruppe... zu Europa und der Welt. Ein schönes Beispiel dafür ist der Besuch eines philippinischen Priesters an unserer Schule, mit dem wir uns über die Musik gut verständigen konnten.

Die Lehrkräfte unserer Schule bieten Musik in vielfältigen Formen an.

Wir gestalten auf themenbezogener Basis jährlich wiederkehrende Aktivitäten. Das Schuljahr beginnt mit dem musikalisch gestalteten Schulanfangsgottesdienst und der Einschulungsfeier. Am Martinstag ziehen wir mit Laternen und Gitarrenbegleitung durch den Ort. Zu Beginn der Adventszeit eröffnen wir mit Advents- und Weihnachtsliedern, der Bläser- und Gitarren-AG sowie Solobeiträgen einzelner Kinder den traditionellen Weihnachtsmarkt. Von Oktober 2007 bis Dezember 2013 hat uns ein engagierter Vater und ausgebildeter Organist und Chorleiter in Zusammenarbeit mit den Lehrkräften und allen Schülern unserer Schule beim Projekt Weihnachtsmusik unterstützt und dabei zwei CDs aufgenommen. An Fasching treffen wir uns gemeinsam mit den Aktiven des Karnevalvereins in unserem Dorfgemeinschaftshaus. Wir proben für zahlreiche Klassenfeste sowie unsere alle zwei Jahre stattfindenden Schulfeste.

Schließlich verabschieden wir am letzten Schultag unsere Viertklässler mit einem musikalischen Programm, auch für Eltern und andere Interessierte, auf dem Schulhof. Außerdem kooperieren wir mit außerschulischen Institutionen, wie Musikschule Grünberg, ortsnähegem Bläserchor, Ev. Kirchengemeinde Nieder-Ohmen, Gesamtschule Mücke und KiTa. Tolle Unterstützung erhalten wir dabei durch unseren Förderverein. Dieser ermöglicht es uns beispielsweise verschiedene Künstler einzuladen.

Wir gehen davon aus, dass die Kinder beim Übergang in die weiterführende Schule Musik nicht nur kennen, sondern in einem grundlegenden Sinne auch können.

